

Masevaux-Niederbruck

La nouvelle déchetterie intercommunale prête pour sa mise en service en février 2026

Après un an de travaux, la première déchetterie de la vallée de la Doller ouvrira ses portes le lundi 2 février à Masevaux-Niederbruck. Une vraie révolution pour les habitants qui s'accompagnera de certains changements notables, dont l'arrêt définitif de la déchetterie mobile.

Stéphane Cardia - 18 déc. 2025 à 07:03 - Temps de lecture : 3 min

« Il s'agira d'une vraie révolution pour notre vallée. » Lors du dernier conseil communautaire de la communauté de communes de la vallée de la Doller et du Soultzbach (CCVDS), qui s'est tenu le 10 décembre, le président Christophe Beltzung avait ainsi résumé l'ouverture prochaine de la nouvelle déchetterie de Masevaux, qui aura lieu le 2 février 2026 dans la zone d'activité de l'Allmend (Porte de Masevaux). Un petit tour sur place permet déjà d'apprécier ce nouvel équipement, dont les différents éléments sont pratiquement achevés, notamment les emplacements des bennes de collecte et les quelque 150 mètres carrés de bâtiments et d'espaces de stockage.

La « révolution » évoquée par Christophe Beltzung se traduira pour les habitants par un service amélioré, mais aussi par des changements d'habitudes à intégrer, à commencer par l'arrêt définitif des déchetteries mobiles, un service qui était proposé environ tous les deux mois dans les villages de la vallée. « Certains habitants regrettent l'arrêt de ce service, mais il faut savoir que ce genre de déchetterie est de toute façon voué à disparaître au niveau national, notamment parce qu'elles sont difficiles à sécuriser », souligne le vice-président, Émile Ehret. « De plus, elles nécessitent une logistique assez lourde à mettre en place et ne proposent que quelques filières de recyclage. Celle dont nous disposions en avait ainsi huit, alors qu'avec la nouvelle déchetterie fixe de Masevaux, nous en auront 29 au total. » Un progrès qui s'accompagnera d'une baisse très nette du coût du traitement des déchets, qui était jusqu'ici de 1 000 € la tonne et qui se situera désormais à 350 € la tonne.

Des horaires différenciés en été et en hiver

Autre changement d'ampleur, les deux zones à déchets verts de Masevaux et du Haut-Soultzbach fermeront elles aussi leurs portes avec l'ouverture de la déchetterie fixe. Une ouverture [qui devait initialement avoir lieu le 1^{er} janvier](#), mais qui sera finalement reportée d'un mois, pour des raisons de finalisation de travaux et également pour laisser le temps au personnel qui travaillera sur place d'être correctement formé. « En tout cas, c'est l'aboutissement d'une très longue histoire », souligne Émile Ehret, en rappelant que la construction d'une déchetterie dans la vallée était déjà évoquée à la fin des années 1980.

« Le territoire de notre Smictom [le syndicat mixte intercommunal chargé de la collecte et du traitement des ordures ménagères de la zone sous-vosgienne, NDLR] couvre trois départements et 44 communes. Jusqu'ici, les habitants de la vallée de la Doller devaient aller à Étueffont, où se situe la déchetterie historique, pour se débarrasser de leurs déchets, ou alors ils devaient attendre le passage de la déchetterie mobile. Il y a sept ou huit ans, une déchetterie semi-fixe a été installée à Champagney, mais chez nous, il n'y avait toujours rien. Il aura fallu ce partenariat entre la commune de Masevaux-Niederbruck, le prestataire qui gère la zone d'activité de l'Allmend et la CCVDS pour voir enfin aboutir le projet. »

Un projet dont le coût se monte au total à 2 millions d'euros TTC, dont 1,4 million HT pour les travaux, avec une subvention de 100 000 € de la Région Grand Est.



Articles les plus lus

Environnement

1 [Lutterbach](#). Une marche des glaçons... dans le brouillard avec la Société de gymnastique



2 [La Réunion](#). Le Piton de la Fournaise est entré en éruption, une première depuis août 2023



3 [Trois frontières](#). Les voeux de Saint-Louis agglomération en paroles et musiques



